
Ирсдири ш  iBgw ĵwgHjadkw!
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Июльский Пленум ЦК КПСС т о ст а ш  веред 
вашей промышленностью вадм у—на бавв передо* 
вой теханкн и улучшения организация производ
ства поднять производительность труда на новую 
более высокую ступень.

За новый, подъем 
производительности труда

Июльский Пленум ЦЁ КПСС 
поставил перед нашей промыш
ленностью задачу— на базе пере
довой техники и улучшение ор
ганизации производства поднять 
проиаводдуеаьаоеф^иш^гягна но- 

~ ~ в у к г Ш 1 е е  высокую ступень. Для 
успешного выполнения этой за
дачи необходимо, прежде всего, 
привести в действие огромные
резервы производства, шире при
менять комплексную механиза
цию и автоматизацию.

На днях были подведены итоги 
выполнения социалистических 
обязательств за 11 месяцев в 

'*■' монтажном управлений «Тепло- 
контроль». Пойдя по пути- ук
рупнения участков, механизации 
трудоемких процессов, коллектив 
управления досрочно выполнил
годовой план, повысил произво
дительность труда на 26 процен
тов, снизил себестоимость работ 
на 6 процентов, вдвое превысив 
показатели, взятые по обязатель
ству.

Автоматизация производствен
ных процессов в основном тех
нологическом отделении цеха, где 
начальником т. Тагиров, позволит 
высвободить для перевода на дру- 

»#  гие участки не менее 16 
--дамя^шажйфяадшваншх ра

бочих, в пять- раз повысить 
производительность труда, сэко
номить двести тысяч рублей в 
год.

Всенародное социалистическое 
соревнование в честь XX съезда 
партии вызвало новый патрио
тический подъем на заводе, где 
директором т. Морозов. Инициа
тива коммуниста т. Емельяненко, 
комсомолки т. Хомула помогла 
выявить и поставить на службу 
производству новые резервы. Ор
ганизация сквозных технологиче
ских бригад, упорная борьба за 
продление межремонтного периода 
работы агрегатов, помогли кол
лективу цеха преодолеть отста
вание, выйти в ряды передови
ков.

Большую помощь передовым 
рабочим на этом заводе оказали 
инженерно-технические работни
ки цеха и завода. На заводе осу
ществляется дальнейшее совер
шенствование организации труда, 
реконструкция действующего обо
рудования.

Руководство ремонтно-механи
ческого завода совместно с пар
тийной и профсоюзной организа
циями наметило и осуществило на 
практике ряд мероприятий по 
внедрению новой техники и подъ
ему производительности труда. 
Однако, на этом же заводе до се

го времени часть производствен
ных операций выполняется без 
применения техники, облегчаю
щей труд рабочих. Так, напри- 
мер, по-KYггаркому производится 
загрузка и выгрузка пиломате
риалов в сушильных камерах мо
дельного цеха, мало используется 
электроинструмент.

В литейных цехах этого же 
завода еще слабо внедряется ма
шинная формовка.

Недавно в цехе, где начальни
ком т. Богомолов, выпущен сати
рический бюллетень. В нем кри
тикуется администрация завода за 
то, что обслуживающему персона
лу зачастую приходится совер
шать акробатические трюки, что
бы добраться к некоторым объек
там. В этом же цехе для борьбы с 
обледенением применяют такие 
«прогрессивные методы», как 
сшибание образующегося льда 
железными палками.

До сего времени не удовлетво
рены справедливые претензии 
коллектива цеха межцеховых 
коммуникаций по механизации 
трудоемких ремонтных работ на 
эстакадах, что намного снижает 
производительность труда на 
этом участке.

Район механизированных ра
бот (начальник т. Бавыкин) за
ботясь о повышении производи
тельности труда бульдозеристов, 
экскаваторщиков, машинистов 
автокранов, не создает необходи
мого фронта работ коллективу 
четвертого стройрайона, и значи
тельные объемы земляных ра
бот строители выполняют вруч
ную, с большими затратами рабо
чей силы.

Таких примеров можно, к со
жалению, еще привести много.

Главная задача, которую ста
вят перед собой эксплуатацион
ники, строители и монтажники 
— обеспечить в течение ближай
ших месяцев пуск предприятия 
по запроектированной схеме. С 
большим подъемом работают 
бригады на монтажных и пуско
наладочных работах, проявляя 
много упорства, инициативы, 
изобретательности.

Первейшая обязанность руко
водителей — хозяйственных, пар
тийных и профсоюзных— принять 
все необходимые меры, чтобы 
обеспечить условия для высоко
производительного труда на пус
ковых объектах, на основе внед
рения новой техники и техноло
гии добиться быстрейшего ввода 
в эксплуатацию цехов заверша
ющей фазы предприятия.

Перевыполняют план 
товарооборота

В социалистическом соревно
вании в честь XX съезда КПСС 
новых производственных успехов 
добились коллективы предприя
тий торговли и общественного 
питания.

Систематически перевыполня
ют план товарооборота коллекти
вы магазинов № Кг 5» 27, 18 и 
2. Перевыполнен план ноября и 
штщШ ртш р.

В коллективах общепита хоро
ших показателей в выполнении 
плана и обслуживании посетите
лей добились столовые № 13 и 
14. Улучшил работу коллектив 
столовой Л? 1.

Н. Исаков,
начальник планового отдела 
конторы по ремонту и мате
риально-техническому снаб- 
жевав.

ИНДИЙЦЫ И РУССКИЕ— БРА ТЬЯ!
Население Кашмира сердечно приветствует 

Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева
СРИНАГАР. (ТАСЮ) 9 декабря. Н. А. Булга

нин и Н. С. Хрущев и сопровождающие их лица 
прибыли на самолетах из Джайпура в Кашмир—  
самую северную часть Индии, расположенную 
в долинах между Гималаями и Гиндукушем и 
огражденную с севера южными склонами Пами
ра. После солнечных дней а «зимней» жары 
Индустанского плоскогорья гости застали в Каш
мирской долине за первыми горными перевала
ми бесснежную зиму —  прохладную, по-наше
му —  осеннюю, погоду, обнаженные поля и де
ревья.

В 11 часов по местному времени самолет, до
ставивший товарищей Булганина и Хрущева в 
Кашмир, совершил посадку на аэродроме Срина
гара —  главного города Кашмира. Встречать 
гостей прибыли официальные лица: садар-и-рий- 
асат (глава Кашмира) Юварадж Каран Сингх, 
премьер-министр Кашмира Г. М. Бахши, мини
стры кашмирского правительства, высшие пра
вительственные чиновники. Аэродром был укра
шен флагами СССР и Индии. Товарищи Булганин 
и Хрущев, тепло приветствуемые встречающи
ми, обходят фронт почетного караула, выстроен
ного на аэродроме. Военный оркестр исполняет 
Государственные гимны СССР и Индии.

Когда гостям были представлены встречавшие 
их официальные лица, садар-и-рийасат обратил
ся со словами приветствия к Н. А. Булганину 
и Н. С. Хрущеву. От имени народа Кашмира он 
выразил радость но поводу этого знаменатель
ного визита и пожелал гостям приятного пребы
вания в Кашмире. Ответное заявление перед 
микрофоном -сделал Н. А. Булганин»

Садар-и-рийасат! Господин премьер-министр! 
Господа!

Разрешите выразить вам и в вашем лице на
селению Кашмира нашу искреннюю благодар
ность за сердечную и теплую встречу.

Мы побывали во многих городах Индии, посе
тили промышленные предприятия и плантации,
стройки и научные учреждения и полны впечат-

*
После дружеской беседы между гостями и вст

речающими в специальном правительственном 
павильоне аэродрома вереница машин направи
лась по шоссе в город. Крестьяне близлежащих 
деревень, стекаясь к обочинам дороги, приветст
вовали гостей на всем пути их следования. Близ 
города Сринагар жители Кашмира расположи
лись сплошной цепью в несколько рядов вдоль 
дорог и улиц, по которым проезжали советские 
гости, направляясь к пристани реви Джхелум, 
протекающей через город Сринагар. Вся дорога 

до города, улицы пригородов и центра были укра
шены бесчисленными арками и полотнищами с 
приветственными лозунгами: «Да здравствует
индийско-советская дружба! Визит руководите
лей Советского Союза является счастьем для нас! 
Да-здравствуют Неру, Булганин и Хрущев! Мы 
приветствуем нашего великого соседа! Индийцы 
и русские— братья! Мы хотим мира! Кашмирцы 
везде выступают за мир! Да здравствуют сторон
ники мира! Слава борцам за аир! Путь к прогрее- 
су лежит через панча-шила!»

лений о всем виденном в этой великой стране.
Индия —  страна огромных возможностей,

а индийский народ полон стремления построить 
новую, экономически сильную" Индию.

Во время своей поездки мы встречались с
Представителями многих народов, населяющих 
Индию, которые, отличаются по своему языку, 
историческим традициям и культуре. Но все они 
едины в стремлении к миру и мирному труду. 
Мы можем заверить вас, что в своем стремлении 
в миру индийский народ в лице народов Совет
ского Союза имеет верных и последовательных 
друзей. (Аплодисменты).

Поездка по Индии, которую мы совершили, 
оказалась для нас очень полезной. Мы должны 
со всей откровенностью сказать, что то представ
ление об Индии, которое мы имели, было далеко 
недостаточным. Мы объехали благодаря любезно 
предоставленной нам возможности весь юг и цен
тральную часть Индии. По, не побывав в cesejh 
ной части Индии, мы не смогли бы получить 
полного представления об Индии. (Аплодисмен
ты).

|Вот почему мы с большим удовлетворением 
приняли приглашение садар-и-рийасата Ювардае 
Каран Сингха посетить Кашмир. (Аплодисменты). 
Для нас поездка в Кашмир интересна потому, 
что своеобразие природных условий Кашмира, 
богатство самобытной культуры его народов, ис
кусство народных мастеров, ремесленников соз
дали всемирную славу Кашмиру. Поездка в Каш
мир представляет интерес для нас, представите
лей советского народа, также и потому, что Каш
мир близко расположен к нашей стране, с Каш
миром у нас в прошлом всегда были большие 
торговые связи. (Бурные аплодисменты).

Свое пребывание в Кашмире мы хотели бы ис
пользовать для ознакомления с жизнью и бытом 
кашмирского народа, его богатой своеобразной 
культурой, его достижениями.

Еще раз, дорогие друзья, благодарим вас и
теплую встречу. (Бурные аплодисменты).
*

Н. С. Хрущев и Н. А. Булганин, сопровождае
мые садар-и-рийасатом и премьер-министр®* 
Кашмира, тепло отвечали из открытой машины, 
на приветствия народа. ,

После завтрака, устроенного в правительствен
ном дворце Сринагара, гости на автомобилях на
правились через город в отведенную для них ре
зиденцию. На улицах Сринагара горожане— ре
месленники, учащиеся средних и высших учеб
ных заведений, рабочие шелкопрядильных и тек
стильных предприятий— вновь сердечно привет
ствовали Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева.

200-тысячное население Сринагара, выйдя се
годня на улицы города, отметило, как праздник, 
прибытие советских руководителей в Кашмир.- .

Все фасады домов, выходящие на набережные, 
были украшены не только флагами и лозунгами, 
но и произведениями знаменитого кашмирского 
художественного ремесла.

Когда наступил вечер, гости из своей резиден
ции наблюдали иллюминацию и фейерверк, уст
роенные в их честь в Сринагаре;

Строители Бухтарминской 
ГЭС продложают выемку грун
та со дна Иртыша, огорожен
ного перемычкой. Подготавли
вается место для укладки бе
тона в тело водосливной пло
тины.

На снимке: общий вид стро
ительства Бухтарминской ГЭС.



С§р. 2 ЗНАМЯ КОММУНИЗМА № 149 (585)
Партийная жизнь

Против шаблона, за творческий подход 
в партийной работе

Выполняя указание XIX съез
да партии о последовательном 
проведении внутрипартийной де- 
шкдатж-^1~1давед™вани-и кри
тики я самокритики, первичные

В. Носоченко,
заведующий орготделом 

горкома КПСС 
★

парторганизации города ' доби-! комендованные вопросы. Такая
лись улучшения всей партийной I 
работы, роста активности комму
нистов.

Отчетно-выборные собрания в 
первичных парторганизациях,

' конференция партийной органи
зации предприятия прошли на 
высоком уровне, показали воз- 

- росшую политическую зрелость 
. коммунистов. Более 35 процентов 

присутствовавших выступили в 
прениях.по докладам. Главное 
внимание коммунистов было со
средоточено на выполнении ре
шений июльского Пленума 
ЦК ЕНСС, на улучшении работы 
партбюро и секретарей парторга
низаций, на повышении уровня 
партийного руководства.

В первичных парторганиза
циях повысился уровень пар
тийных собраний. Они созывают
ся более регулярно, проводят
ся лучше, на них стали об
суждаться наиболее важные во
просы работы предприятий и 
жизни парторганизаций.

Так, например, на собраниях 
в парторганизациях завода, где 
директором т. Морозов, ремонтам - 

. механического завода, управле
ния энергосистемы, монтажного 
участка треста «Востокэнерго- 
монтаж» и других обсуждались 
вопросы о внедрении передовых 
методов труда, о состоянии нор
мирования, о себестоимости про
изводимых работ и выпускаемой 
продукции^) роли инженерно- 
технических работников на про
изводстве и в воспитании коллек

тива, о работе партгрупп и це
новых организаций. Парторгани
зации монтажных управлений 
«Стяьквнструкция» (секретарь 
Т. Виноградова), «Промвентиля- 
ция», (секретарь т. Зинченко) 
практиковали проведение откры
тых партийных собраний на от
дельных участках по выполнению 
производственных заданий. Сек
ретари-парторганизаций тт. Нау
мов, Косарев, Шангин, Виногра
дова, Прутков, Кириллова для 
подготовки вопросов на партий
ном собрании привлекают всех 
членов бюро, до 20-30 коммунис
тов и беспартийного актива. Это 
обеенечивает широкое разверты
вание критики и самокритики 
недостатков, дает возможность 
коллективно наметить практичес
кие мероприятия.
Однако в ряде парторганизаций, 

у секретарей в первую очередь, 
нет творческого подхода к пар
тийной работе, имеет место шаб
лон. Шаблонный подход к органи
зации партийной работы харак
теризуется тем, что некоторые 
секретари ограничиваются выне
сением на обсуждение партийных 
собраний рекомендованных вопро
сов. В парторганизациях завода, 
где директором т. Бочаров, конто
ры железнодорожного транспорта, 
базы оборудования, 10 отряда бо
лее чем на половине партийных 
собраний обсуждались только ре

практика сковывает инициативу 
и понижает активность коммуни
стов.

Нельзя считать нормальными 
факты, имевшиеся в парторгани
зациях монтажных управлений 
«Сибэлектромонтаж» и «Союз- 
проммонтаж», центральной лабо
ратории, конторы железнодорож
ного транспорта, строительно
монтажном управлении «Тепло- 
контроль», когда большинство 
партийных собраний проводятся 
закрытыми, на них не приглаша
ются рядовые рабочие, инженер
но-технические работники. Види
мо, секретари этих парторганиза
ций забывают, что партийная ор
ганизация должна постоянно под
держивать связь е массами, рабо
тать с беспартийным активом, 
что участие актива на партий
ных собраниях есть один из ви
дов наиболее действенной связи с 
массами.

В парторганизациях завода, 
где директором т. Низяев, цен
тральной лаборатории, монтаж
ного управления «Сибэлектро- 
монтаж» имеют место случаи, 
когда собрания готовятся узким 
кругом лиц, да еще одними и те
ми же, коммунисты узнают о 
собрании за час до начала, в том 
числе и члены партбюро. Подоб
ное формальное отношение к 
подготовке собраний приводило 
к их срыву, к тому, что в пре
ниях выступали одни и те же 
лица, а многие коммунисты ухо
дили с собраний задолго до их 
окончания.

Партбюро является коллегиаль
ным органом руководства парт
организацией. Его члены должны 
участвовать в подготовке собра
ний, обеспечивать привлечение 
к этому делу коммунистов и ак
тива, развивать у них творче
скую инициативу в решении 
выдвигаемых вопросов.

Опыт показывает, что одним 
нз важнейших условий повыше
ния влияния парторганизаций 
на положение дел на предприя
тиях и в учреждениях, улучшения 
всей партийной работы является 
повседневная забота о партий
ных группах и цеховых организа
циях. В парторганизациях 
города создано 130 партий
ных групп и цеховых организа
ций. Правильно оценили их зна
чение секретарь т. Наумов и чле
ны партбюро завода, где директо
ром т. Морозов. Здесь при парт
бюро создан и работает семинар 
парторгов и секретарей цеховых 
организаций, они участвуют на 
заседаниях партбюро. В партгруп
пах и цеховых организациях ре
гулярно проводятся собрания, 
большинство коммунистов имеет 
партийные поручения. На заво
де не допускают случаев частой 
смены парторгов групп и секре
тарей цеховых парторганизаций. 
Руководители цехов, дирекция 
завода в своей работе опираются

на партгруппы и цеховые органи
зации, ставят перед ними задачи 
по устранению узких - мест на 
производстве̂

Еще нет такого подхода к 
партгруппам и цеховым органи
зациям со стороны партбюро за
водов, -где директорами тт. Побе
доносцев и Низяев. Количество 
партгрупп в этих организациях 
то вырастает, то уменьшается, 
очень часто сменяются парторги, 
по два-три месяца не бывает соб
раний. Видимо, секретари парт- 
.бюро и директоры заводов, на
чальники цехов еще не понимают, 
что, укрепив партгруппы, они до
бьются усиления партийного вли
яния в цехах, улучшения поло
жения дел.

Устав КПСС требует от всех 
коммунистов активного участия 
в работе всей организации. Одним 
из средств привлечения комму
нистов к активному участию в 
общественно-политической рабо
те являются партийные поруче
ния. Выполняя партийные пору
чения, будь то подготовка собра
ния, сбор материала к докладу, 
коммунисты ближе знакомятся с 
жизнью коллектива, лучше ви
дят недостатки, что порождает у 
них свои мысли, новые предложе
ния. Партийные поручения повы
шают ответственность членов пар
тии и кандидатов за свою работу, 
за работу коллектива, ведут к 
росту авангардной роли комму
нистов на производстве. В неко
торых парторганизациях говорят 
о невозможности всем членам ор
ганизации да еще беспартийному 
активу, дать поручения. Конечно, 
одному секретарю парторганиза
ции, в которой 50— 100 комму
нистов, с этим делом справиться 
трудно. Но в таких парторгани
зациях есть партбюро, партгруп
пы. Партгруппоргам, секретарям 
цеховых организаций виднее 
кому что поручать, они лучше 
знают чем сегодня живет бригада, 
смена, цех, они и должны давать 
коммунистам поручения. Задача 
секретарей парторганизаций —  
научить их как это надо делать, 
организовывать обмен опытом 
работы.

Июльский Пленум ЦК КПСС 
поставил перед партийными орга
низациями новые задачи по обес
печению выполнения государ
ственных планов предприятиями, 
повышению производительности 
труда, внедрению в производство 
опыта новаторов производства, 
достижений передовых предприя
тий.

Городская партийная конфе
ренция, отчетно-выборные пар
тийные собрания потребовали от 
секретарей парторганизаций по
вышения уровня партийного ру
ководства. Творческий подход к 
порученному делу, широкое прив
лечение актива, всех коммунис
тов к партийной жизни, повсе
дневная работа с массами и помо
жет секретарям первичных парт
организаций справиться с пос
тавленными задачами, мобюшзо-- 
вать массы на достойную встречу 
XX съезда КПСС,

В зерносовхозе «Московский» Куетанайской области.
 “На-енямке: -группа новоселов па квармт е  заведующегск^ашинно-

тракторной мастерской Е. ЕяптшЬррпя т л _
Москвы.
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Б ы т ь  п о д л и н н ы м и  
организаторами масс

(С VI профсоюзной конференции предприятия)

О торговле товарами зимнего спроса
Исполком городского Совета за

слушал на своем заседании руко
водителей торговых организаций 

' о торговле в городе товарами зим
него ассортимента.

Исполком отметил, что УРС 
предприятия, я также ОРС строи

тельства плохо организовали тор
говлю товарами зимнего спроса. 
В продаже отсутствуют: мужские, 
дамские, детские пальто, теплое 
белье, перчатки, рукавицы, лы
жи, санки, лыжные костюмы.

Исполком указал заместителю

начальника YPGa т. Доброволь
скому и начальнику ОРСа т. То
кареву на неудовлетворительную 
организацию торговли зимним 
ассортиментом в городе и потре
бовал усиления закупа этих видов 
товаров у  поставщиков и торгую
щая ор гът щ щ й ,

На днях Совет Министров СССР 
утвердил ведущему предприятию 
нашего города план на 1956 год, 
предусматривающий полный пе
реход на запроектированную тех
нологию ■—• выпуск продукции 
из местного сырья. Успешное осу
ществление этой задачи большой 
государственной важности зави
сит не только от уровня техни
ческого руководства предприя
тием, но и от боеспособности об
щественных организаций, от их 
умения мобилизовать на это мно
готысячный коллектив эксплуа
тационников, организовать дей
ственное социалистическое со
ревнование.

Проходившая 10— 11 декабря 
VI профсоюзная конференция 
предприятия показала, что рабо
та объединенного завкома, неко
торых заводских комитетов не 
соответствует этим высоким тре
бованиям, они еще не стали под
линными организаторами масс, 
не проявляют должной заботы о 
создании нормальных условий 
труда рабочим, об удовлетворе
ния их бытовых нужд.

Как справедливо отметил в 
своем отчетном докладе предсе
датель объединенного завкома т. 
Никонов, многие заводские и ме
стные комитеты слабо вникают в 
нужды производства, не доводят 
итоги соревнования до трудящих
ся. На предприятии не организо
вано соревнование по професси
ям, слабо поставлена техниче
ская пропаганда, имеются серьез
ные недостатки в охране труда, 
не выполняются многие пункты 
коллективного 'договора.

Но ведь во многих из перечис
ленных недостатков виноват, 
прежде всего, объединенный зав
ком и его председатель т. Нико
нов. Об этом красноречивее всего 
говорят выступления делегатов 
конференции.

—  Завком, —  говорит делегат 
т. Миролюбова,— работает в от
рыве от низовых организаций. 
Его заедает текучка. Члены зав
кома не имеют определенных 
участков работы, а такие из них, 
как тт. Чихачев, Филатов, вооб
ще не проявляли никакой ак
тивности. Руководители пред
приятия и завкома не посещают 
рабочие собрания.

—■ Как мы работаем, какая 
нужна помощь— об этом с нами 
даже не говорят,— замечает пред
седатель рабочкома управления 
энергосистемы т. Поляков. —  
Неудивительно, поэтому, что у 
объединенного завкома совершен
но нет актива.

I Ряд выступавших говорил о 
том, что объединенный завком 
придерживался «добрососедских/) 
отношений с администрацией 
предприятия, а потому и прояв
лял беззубость в решение многих 
принципиальных вопросов, свя
занных с выполнением коллек
тивного договора.

— В течение двух лет,— гово
рит делегат от центральной лабо
ратории предприятия т. Чер
няк,— ведутся бесплодные раз
говоры о строительстве пешеход
ной дорожки, об упорядочении 
снабжения работников вредных 
производств молоком.

Делегаты тт. Никонов (УВЕ), 
Мулявин (РМЗ) и ряд других 
отметили нетерпимое равноду
шие руководителей завкома 
и руководства предприятия к во
просам строительства профилак
тория, дома отдыха, пионерского 
лагеря,

Много нареканий со стороны 
делегатов вызвали большие недо
статки в деле охраны труда и 
техники безопасности на предпри
ятии. Тт. Столбов, Белов, Нико
нов и другие называл^ главного 
виновника такого положения -— 
начальника отдела техники безо
пасности управления предприя
тия т. Бабицына, которому объе
диненный завком не предъявил 
жестких требований.

Слабо занимался завком и во
просами бытового устройства 
трудящихся. Делегаты тт. Миро
любова и Сергеев приводили в. 
своих выступлениях многочис-' 
ленные примеры неправильного 
распределения жилой площади, 
злоупотребления доверием админи
страции и прямой спекуляции 
квартирами. А завком не контро
лировал использование жилой 
площади.

Слабо занимался объединен
ный завком и вопросами куль
турно-массовой работы, деятель
ностью Дворца культуры.

Конференция избрала новый 
состав объединенного заводского 
комитета предприятия и в своем 
решении определила задачи проф
союзной организации по мобили
зации трудящихся на выполнение 
государственного плана, по без
условному выполнению коллек
тивного договора.

На первом организационном 
заседании завкома председателем 
объединенного заводского е о м и т о  - 

та предприятия избран т. Пахо
мов А. С., заместителями гг. Ша
галов В. -Б., Мурадова Ю. Ф.
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Удешевлять себестоимость строительства
Стр. 3

В Саратове недавно пущена 
новая, третья троллейбусная ли
ния.

На снимке: троллейбус на ули
це Максима Горького.

В дни общественного 
сиотра

На заводе, где директором т. 
Морозов, многие десятки рабочих, 
инженерно-технических работни
ков и служащих активно уча
ствуют в проведении обществен
ного смотра организаций труда.

Создана общезаводская комис
сия но проведению смотра, кото
рую возглавляет член завкома, 
инженер т. Ситников.

Профсоюзные активисты уже 
начади проверку состояния орга
низации охраны труда и техники 

. безопасности в цехах завода. Так, 
например, проверено состояние 
чистоты воздуха в  цехе, где на
чальником т. Волнин, и намечены 
мероприятия по оздоровлению ус
ловий труда рабочих.
По инициативе группы работни

ков отдела технического контроля 
(председатель цехкома т. Перева- 
лова) начата проверка графиков 
работы обслуживающего персона
ла цеха Ms 6.

Из цехов, где начальниками 
тт. Полчанский, Шикторов, Гав
риков, Матвеев, уже начали по
ступать первые предложения, на
правленные на улучшение охра
ны труда, техники безопасности 
на производственных участках.

Коллектив 4 стройрайона в 
первом полугодии текущего года 
допустил значительное удорожа
ние работ против сметной стоимо
сти. Во втором полугодии цифра 
убытков несколько снижена, од
нако общие показатели финансо
вой деятельности все еще неудо
влетворительны. Сумма удорожа
ния работ за 10 месяцев состави
ла 920 тысяч рублей.

На строительных участках рай
она имеются серьезные недостат
ки в организации труда, исполь
зовании техники, которые, безу
словно, отрицательно сказывают
ся на экономических результатах 
работы коллектива. С этими не
достатками мы настойчиво борем
ся. Руководством района введен 
погрядакт-ерй-квтерм-ежемесянщ. 
рассматриваются результаты ра
боты участков, причем себестои
мость выполненных работ выво
дится по каждому прорабству. 
Подвергая строгому анализу от
четные данные участков, сопо
ставляя фактический расход с 
нормами, выявляем непроизводи
тельные затраты, намечаем пути 
недопущения их.

Выявляя причины, допущен
ных перерасходов, приходишь к 
выводу, что основная сумма удо
рожаний бывает за счет перерас
хода фонда зарплаты рабочих и 
низкого уровня механизации ра
бот. По материалам район пере
расхода не имеет, наоборот, до
стигнута некоторая экономия.

Эти показатели не случайны. 
Известно, что механизация труда, 
и прежде всего тяжелых трудоем
ких процессов, является основ
ным фактором роста производи
тельности труда и снижения себе
стоимости строительства. Это по
ложение целиком подтверждает
ся на примере результатов рабо
ты двух строительных участков 
района.

В зимне-весенний период теку
щего года коллективу участка 
№ 2 (начальник т. Зуев) из-за от
сутствия землеройных механизмов 
пришлось вручную копать тран
шеи под водопровод и канализа
цию, причем работы велись при 
полном промерзании грунта. Толь
ко в апреле строители вынули 
вручную 62 тысячи кубометров 
грунта, что привело к огромному 
перерасходу фонда заработной

платы. В первом квартале этот 
перерасход достиг нескольких 
сот тысяч рублей.

В летний период участок так
же не был полностью обеспечен 
механизмами, и большинство зем
ляных работ выполнялось вруч
ную. В результате за десять меся
цев перерасходы по этому участ
ку вылились в огромную цифру, 
превышающую миллион рублей.

Участку Л? 1 (начальник
т. Наливайко), строящему желез
ные и шоссейные дороги, земля
ное полотно отсыпалось в основ
ном механизмами, и этот коллек
тив на первое ноября имее г
сверхплановую экономию в сумме 
774 тысячи рублей. -

Несомненно, было бы ошибочно 
считать, что перерасход по 2-му 
участку~допущен только потому, 
что земляные работы здесь произ
водились вручную, а экономия 
на первом участке достигнута 
только за счет механизации трудо
емких работ. Но это один из круп
ных факторов, влияющих на себе
стоимость работ.

Исключительно важное значе
ние для строителей имеет свое
временное обеспечение материала
ми и оборудованием. К сожалению, 
строителям района нередко при
ходится испытывать недостаток 
материалов и оборудования. Так, 
в летний период из-за отсутствия 
труб нужпых диаметров месяцает 
оставались открытыми траншеи, 
подготовленные под водопровод
ные и канализационные сети, 
грунт обваливался и при укладке 
труб строителям приходилось его 
вторично выбрасывать. Эти до
полнительные затраты никем -не 
оплачиваются и естественно удо
рожают стоимость работ.

Большое влияние на себестои
мость строительства имеет свое
временная сдача законченных 
объектов в эксплуатацию, однако 
руководство района и участков 
недоучитывает этого. За районом 
числится немало законченных и 
даже эксплуатируемых объектов, 
на которые не оформлены сдаточ
ные акты. Е примеру можно на
звать путепровод, через который 
проходит трамвайная линия, дом 
на стадионе предприятия, водо
провод кирпичного завода.

Вместе со строителями за сни
жение себестоимости работ приз

ваны бороться отделы управле
ния. Однако, надо отметить, что 
некоторые отделы управления 
строительства вместо оказания 
помощи району, способствуют 
образованию убытков.

Так, сметный отдел для бетон
ной конторы утвердил отпускные 
цены за тонну франко-завод-бин- 
дер 99 рублей 04 копейки и ас
фальтобетонной смеси 133 рубля 
19 копеек, по которым завод и 
производит расчеты с потребите
лями. Банк же оплачивает нам 
работы по единичным расценкам 
из расчета 97 рублей 72 копейки 
за одну тонну биндера ж 131 руб. 
38 коп. за тонну асфальтобетона. 
На каждой тонне поступившего 
асфальтобетона и биндера район 
несет убытки. Кроме того,затрачи
вает средства на доставку этих 
материалов к месту укладки, ко
торые банком не возмещаются. За 
летний период только от этой раз
ницы в ценах район имеет 194 
тысячи рублей убытков. Следова
ло бы эти убытки отнести за счет 
сметного отдела управления, ко
торый упорно не хочет навести 
порядок в этом вопросе.

Материально-технический отдел 
поставляет району канат для че
канки водопроводных труб по 
цене 17 рублей 85 копеек за ки
лограмм, вместо запроектирован
ной цены 6 рублей 10 копеек. 
Дорогостоящий канат принес рай
ону до 200 тысяч рублей перерас
хода.

Отдел труда и зарплаты строи
тельства также почти ничего не 
сделал в деле упорядочения нор
мирования. До сих пор совсем не 
применяются укрупненные комп
лексные нормы и расценки на 
сдельных строительно-монтаж
ных работах. А ведь этим бы раз
грузили прорабов, десятников от 
выписки сотен нарядов.

Несмотря на все указанные не
достатки и упущения у коллек
тива 4-го района есть все воз
можности закончить текущий 
год безубыточно. Залогом этому 
является непреклонная воля ра
бочих и служащих включившихся 
в социалистическое соревнование 
в честь XX съезда Коммунисти
ческой партии.

А. Ивашутин,
главный бухгалтер 

4-го стройрайона.

Московская область. Металлур
ги завода «Электросталь», сорев
нуясь с запорожским заводом 
«Днепроспецсталь», добились 
больших производственных успе
хов.

На снимке: сталевар второго 
сталеплавильного цеха лауреат 
Сталинской премии А. П. Рыбуш- 
кин наблюдает за ходом плавки. 

к  ж-
Энергетики обсуждают 

вопросы внедрения 
новой техники

Недавно на теплоэлектроцент
рали состоялось собрание партий
но-хозяйственного актива, обсу
дившее вопросы борьбы за тех
нический прогресс и внедрение 
новой техники.

С докладом выступил директор 
теплоэлектроцентрали т. Хазов- 
ский. Он сообщил ,что значитель
ная часть обязательств, на
правленных на освоение но
вой техники, уже выполне
на,' другая часть в стадии 
внедрения. Коллектив тепло
электроцентрали работает над 
такими мероприятиями, как за
мена фланцевых соединений свар
ными, установка компрессора 
для обдувки сжатым воздухом 
электродвигателей и другого обо
рудования, включение в работу 
подогревателей высокого давления 
с автоматическим регулирова- • 
нием и т. д.

Выступившие в прениях по 
докладу товарищи отметили не
достатки, мешающие ’внедрению 
новой техники.

В. Сольский.

К пятидесятилетию первой русской  револю ц ии

Красная Пресня
сегодня

Красная Пресня— один из круп
нейших районов столицы нашей 
Родины. Полвека назад здесь 
пролилась кровь героических 
дружинников Пресни, участво
вавших в декабрьском вооружен
ном восстании.

События, происходившие на 
Пресне пятьдесят лет назад, на
всегда вошли в историю. .Вели
кий Ленин, оценивая эти собы
тия, писал:

«Подвиг преененских рабочих 
не пропал даром. Их жертвы бы
ли не напрасны».

На Красной Нресне многое на
поминает о декабрьских героиче
ских днях революционного 1905 
года. Память об этих днях за
печатлена в названиях многих 
улиц" и площадей: Баррикадная. 
Декабрьская, Большевистская, 
Дружинниковская, Красная Прес
ня, площадь Восстания, площадь 
имени 1905 года...

На заснеженном сквере, что 
"находится в центре района, гам, 
где высятся трубы Треневой

мануфактуры, стоит скромный 
каменный обелиск. На нем над
пись: «Героям декабрьского во
оруженного восстания 1905 г.».

Возле зоопарка выстроена но
вая красивая станция метро —  
«Краснопресненская». Художе
ственное оформление этой стан
ции раскрывает яркие эпизоды 
революционной истории рабочего 
района столицы. Уже при входе 
в метро каждому бросаются в 
глаза слова из Краткого курса 
истории партии:

«Красная Пресня была глав
ной крепостью восстания, ее 
центром. Здесь сосредоточились 
лучшие боевые дружины, кото-’ 
рыми руководили большевики».

Названия улиц и площадей, 
мемориальные доски на некото
рых зданиях, домик, в котором 
разместился историко-револю
ционный музей «Красная Прес
ня»,— все это воскрешает в па
мяти яркие страницы революци
онных беев, когда сотни боевых 
дружгаяиш рабочей Пресни

сражались против нескольких 
полков и артиллерийских бата
рей царских войск.

Кровь, пролитая рабочими | 
Пресни, не пропала даром. За 
время, прошедшее с тех пор, не
узнаваемо изменилась Пресня. 
На месте бывшей типичной рабо
чей окраины Москвы, с ее тес
ными, кривыми улицами, поко
сившимися деревянными домика
ми и мрачными корпусами ра
бочих казарм, за годы Советской 
власти вырос один из крупней
ших районов столицы— Красная 
Пресня.

Когда всматриваешься в дав
нишние фотографии и сравни
ваешь их с тем, что видно вок
руг, то буквально не узнаешь 
старые места. Вот на фотографии 
видна узкая уличка, перегоро
женная баррикадами. Тут шли 
ожесточенные бои. Сейчас близ 
этого места над всей Красной 
Пресней поднялось своими шпи
лями одно из красивых зданий 
Москвы —  высотный дом на 
площади Восстания. Да и сама 
площадь с разбитым на ней скве
ром теперь неузнаваема.

За года пятилеток па Красной 
Пресне построено свыше 300 ты

сяч квадратных метров жилой 
площади.

Растут на Красной Пресне но
вые промышленные предприятия, 
реконструируются и расширяют-1 
ся старые. Например, нынешнюю 
Трехгорную мануфактуру никак 
нельзя сравнить со старой Про- 
хоровсвой мануфактурой. Комби
нат оснащается новым оборудо
ванием и непрерывно увеличива
ет выпуск продукции. Достаточно 
сказать, что в 1955 году на 
«Трехгорке» ежедневный выпуск’ 
готового товара превысит уро
вень 1940 года более чем в пол
тора раза. Трехгорцы досрочно 
выполнили пятилетний план и 
решили к концу шестой пятилет
ки увеличить производитель
ность труда на 25 процентов.

Герои революционных боев бо
ролись за новую, свободную 
жизнь. И этой новой жизнью, 
как и весь советский народ, жи
вет теперь Красная Пресня.

Взять, к примеру, рост куль
туры. В районе насчитывается 
восемь высших учебных заведе
ний и несколько научно-исследо- 
вательских институтов. Здесь 
имеются Театр имени В, И. Ле
нина, кинотеатры, клубы, Дом 
культуры вмени Вш ива Морозо

ва, Дом пионеров. В ближайшее 
время должно начаться строи
тельство кинотеатра и летнего 
театра на территории Красно
пресненского парка культуры и 
отдыха. ;

До революции на Пресне было 
всего лишь шесть школ, в кото-- 
рых обучалось немногим более од
ной тысячи детей. Теперь на 
Красной Пресне имеется 28 
школ и в скором времени намече
но построить еще шестнадцать.

В районе 38 детских садов и 
12 детских яслей. По плану пре
дусмотрено иметь в ближайшие 
годы детский сад и детские яс
ли в каждом жилом квартале.

Е  услугам населения Красно
пресненского района семь поли
клиник, широко известная в 
Москве детская больница имени 
Дзержинского и великолепный 
родильный дом.

При комбинате Трехгорной ма
нуфактуры созданы ночной сана
торий для рабочих и дом для ин
валидов и престарелых рабочих.

Трудящиеся Красной Пресни, 
воспитанные на революционных 
традициях, своим вдохновенным 
трудом крепят мощь ж величие 
Советской Родины.

Л, Волков,



Стр. 4 ЗНАМЯ КОММУНИЗМА J6 149 <585)

В странах 
народной] 

демонратии\

Советская литература поль
зуется большой популярностью в 
Чехословацкой Республике. Мно
гие рабочие, служащие, крестья
не выписывают советские жур
налы и газеты.

'Н а  снимке: покупатель выби
рает журналы в магазине «Со
ветская печать».

Фото Чехословацкого теле
графного агентства.

Забота

Правительство Германской Демократической Республики 
уделяет большое внимание строительству городов и рабочих 
поселков.

Недавно близ города Херцберга создан новый населенный 
пункт Фрейлебен. Во Фрейлебене наряду с жилыми домами 
построены школа, детский сад, бытовые учреждения.

На сиимке: одна из улиц Фрейлебена.
Фото Центральбильд.

В городе все более расширяется 
сеть детских дошкольных учреж
дений. Сейчас работает 18 детса* 
дов, которые посещают 3 тысячи 
малышей.

С введением метода обучения, 
в этом году в детских садах улуч
шилась воспитательная работа. 
Особенна это заметно по таким 
разделам, как изобразительная 
деятельность детей и счет. Хоро
ших результатов в воспитании 
своих питомцев добились воспита
тель детского сада Ml 13 ТЭЦ 
т. Хамина, а также тт. Батуева, 
Кузнецова (детсад № 4 предприя
тия). Они с любовью относятся в 
своему десгу, плодотворно трудят
ся над осуществлением учебно- 
воспитательной программы.

На состоявшемся в начал» де
кабря совещании дошкольных ра
ботников ряд лучших воспитате
лей города сделал обстоятельные 1 школе, 
доклады, в которых по- 

s делился опытом своей

ПЕКИН. На огромном 
пространстве запада Ки
тая раскинулась про
винция Цинхай, пло
щадь которой почти в 
полтора раза превышает 
территорию Франции. 
Это край сказочных бо
гатств, плодородных 
земель и нехоженных 
степей. Только в Цай- 
дамской впадине можно 
освоить около тридцати 
миллионов му земли, а 
на богатых пастбищах 
выращивать до 10 мил
лионов голов скота. В 
недрах провинции Цин
хай хранятся большие 
запасы нефти и камен
ного угля, редких цвет
ных металлов.

Много веков населе
ние провинции вело mi
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ше и больше приходило 
в упадок. Народная 
власть начала возрож
дать этот край. В прош- 
ном году сельское хо
зяйство впервые удов
летворило потребности 
населения провинции в 
продовольствии. В два 
,)аза по сравнению с 

1949 годом увеличилось 
поголовье крупного ро
гатого скота.

Сейчас на территории 
провинции работает не
сколько геологоразве
дочных экспедиций, 
изучающих возможности 
шдустриализации Цин
хая. На постоянное жи
тельство в Цинхай уже 
приезжают энтузиасты 
из других районов Ки-

щенский образ г  л  г  .  т  г  т  „
«изни. Отсталое D  V  I A I I  I D
аемледелве не 
обеспечивало даже не
большое по численности 
население продовольст
вием, а главная от
расль хозяйства —  жи
вотноводство все боль-

тая. Они будут создавать 
крупные госхозы, под
нимать целину, строить 
промышленные пред
приятия.

для дальнейшей их учебы в i и не везде отвечает требованиям.
I Зачастую бывают перебои в полу-

_  _  _  _ _   , , , , , ,  чении молока, иногда
О  с а м ы х  м а л е н ь к и х  детсады по неделе не

За безаварийную работу автотранспорта

работы. Ценный до
клад «Об обучении детей связной • Большие затруднения в работе 
и грамматически правильной ре-: детсадов создаются из-за того, 
чи» сделала т. Хамина. Ценным j что они плохо обеспечены итруш- 
в ее выступлении было <го, что ками. Горторготдел спускает лишь 
она привела много жизненных 1 небольшой лимит в магазин № 18.
примеров о методах работы с 
детьми своей группы.

Хороший доклад сделала моло
дая воспитательница детсада гор
оно №  2 т. Чемезова на тему: «Ис
пользование наглядных пособий 
на занятиях по счету». Она ил
люстрировала много наглядных 
пособий, изготовленных воспита
телями.

На совещании заострено было 
внимание и на недостатках, ко
торые еще имеют место в работе 
многих детских дошкольных уч
реждений. Особенно отстают та
кие разделы, как учебно-воспита
тельная работа, работа детей в 
уголке природы, родной язык. 
Очень мало уделяется внимания 
воспитанию волевых качеств, 
которые пак необходимы детям

Зачастую— это дорогие игрушки, 
которые не практичны (напри
мер, глиняные куклы и др.). 
Целлулоидные игрушки не отпус
каются вообще.

До сих пор в детских садах 
JvsMl 1 и 2 гороно нет ковров в 
игровых уголках и их нельзя 
купить в магазинах. Неоднократ
но заведующие тт. Гребенюк и 
Ульянкова обращались за помо
щью к заведующему торготделом 
горисполкома т. Ступину, но там 
им не только отказали, но и за
верили, чтобы не надеялись на 
будущее. Торговые - организации 
не оказывают содействия в ,приоб
ретении пианино для детсада № 2 
гороно, и детям не дается 
музыкальное воспитание.

УРС плохо снабжает детские 
учреждения продуктами питания. 
Ассортимент их незначительный

получают его, а потом 
вдруг привозят сразу 80— 90 
литров.

Торговые организации отпуска
ют детсадам соевые конфеты, сое
вый шоколад, которые не ре
комендуются. С мясными и кол
басными изделиями тоже бывают 
частые перебои.

Эти недостатки в работе детса
дов связаны часто и с тем, что 
профсоюзные организации, ЖКУ, 
в ведении которого находятся 
детсады предприятия, мало вни
кают в работу детсадов.

Очень задолжали перед горожа
нами строители, которые задер
живают сдачу детских садов в 18 
и 19 кварталах. Еще летом -эти 
сады должны были, эксплуати
роваться, но они еще и сейчас не 
достроены, в то время, когда более 
тысячи детей нужно разместить 
в детсадах

Т. Мартйгова,

заведующая гороно.

В нашем городе есть все воз
можности для правильной, без
аварийной эксплуатации авто
транспорта. Почти все дороги, 
связывающие социалистический 
город с поселками и промышлен
ными объектами, покрыты ас
фальтом, через железнодорожную 
магистраль построен путепровод. 
Большую профилактическую ра
боту по предупреждению аварий 
проводит городская автомобиль
ная инспекция.

Однако мы еще не добились 
четкости и организованности в 
движении автотранспорта. Каж
дый день мы сталкиваемся с фак
тами нарушения правил улично
го движения, которые часто при
водят к авариям. Организация 
движения автотранспорта здве -̂ 
свт,-нрежде всего, от дисципли
нированности водителей, от тех
нического состояния машин. Сле
довательно, хозяйственные., пар
тийные, профсоюзные, комсо
мольские организации автомо
бильных подразделений города
должны систематически рабо
тать с водителями, воспитывать 
их в духе дисциплинированности. 
Нужно помогать городской ав
томобильной инспекции вести
борьбу с лихачеством и другими 
нарушениями правил уличного 
движения.

В тесном контакте с автоин
спекцией работают начальники 
автомобильных хозяйств тт. Па
нин, Коротин и другие. Как след
ствие, в этих коллективах мало 
нарушителей правил уличного 
движения.

В автохозяйствах, где началь
никами тт. Вишняков, Семенов, 
Сметанин, а также конторе, где 
главным инженером т. Косто- 
грызов, воспитательная работа с 
шоферами проводится слабо. На 
эти хозяйства, естественно, па
дает большой процент нарушите
лей правил уличного движения.

В конце октября городская ав
тоинспекция созвала совещание

руководителей автохозяйств, на* 
котором обсуждался вопрос об ав=Х' 
томобильных авариях в городе. 
Совещание принесло несомненную 

i пользу, участники его высказа
ли много ценных предложений.

Вместе с тем, на этом совеща
нии некоторые руководители ав
тотранспортных контор показали 
свой плохой пример для води
тельского состава. Главный ин
женер АТК —  1 пришел на сове
щание в пьяном виде.

Много беспорядков в автохо
зяйстве, где начальником т. Се- 5- 

менов. Кому как не начальнику 
конторы поехать на дорожное 
происшествие. Но*, несмотря - на 
предложение работников авто
инспекций, т. Семенов не принял

случайно автомашина ЗИС— 5 
№ 35— 25 из автохозяйства т. 
Семенова, три дня находилась в
реке.

В ночь с 25 на 26 ноября из 
гаража этой конторы угнаны два 
автомобиля, но ни т. Семенов, ни 
главный инженер не приняли мер 
к розыску их.

Зная об этих и других безо
бразиях, творящихся в автотран
спортных подразделениях строи
тельства, руководство главной ав
тотранспортной конторы (на
чальник т. Руденко) должных мер 
к укреплению дисциплины среди 
водителей не принимает.

Между тем, опыт передовых 
автохозяйств области говорит о 
том, что всемерное укрепление 
дисциплины среди шоферов, вос
питание у них чувства ответст
венности за порученное дело, за 
вверенную технику, за профес-, 
сиональную честь водителя— яв-г 
ляется основным средством борь
бы с аварийностью.

А. Володин,
начальник отделения 
пасности движения при го
родском отделе милиции.

Соревнования по стрельбе
В техническом училище состо

ялись соревнования на первенст
во училища по стрельбе. Им 
предшествовали внутригруппо
вые соревнования. В стрельбе 
участвовало 30 человек.

Спортивное мастерство в 
i стрельбе показал учащийся Ря- 
щенко. Он выполнил норму вто-

pojo спортивного разряда. 10 че
ловек сдали нормы йа значки 
ГТО I и II  ступеней. ^

Следует отметить, что в со
ревнованиях участвовали спорт
смены только от шести групп из«2 
двенадцати. Не проявили актив
ности и девушки. Из них вы
ступала только одна.

По следам неопубликованных писем
Житель 20 квартала дома Начальник жилищно-ком-

9 т. Кажов обратился в редак- мунального управления т. Си-
цию с письмом, в котором рас- маков сооб вдо в
сказал о том, что в их доме,
на втором этаже не отрегули- рс т" )ва отрегулирована
рована отопительная система, отопительная система и уста-
жители задыхаются от жары. новлены вентили.

Извещения
15 декабря в 19 часов в Доме 

партийного просвещения - в по
мощь изучающим историю КПСС 
состоятся лекции; «Идеологиче
ские основы марксистской пар
тии» (лектор Каплун С. В.) «Ле
нинский план построения социа
лизма в СССР» (лектор Рома
нов П. М.).

15 декабря в 19 часов в зале 
заседаний горисполкома в по
мощь изучающим политэконо
мию состоится лекция на тему! 
«Капитал и прибавочная стои
мость» (лектор Максимов Ю. И.). 
________________ Партбиблиотека.

Редактор В. П. БОГАТЫРЕВ.

Кинотеатр «Победа» 

«КРАСНОЕ И ЧЕРНОЕ»
П-я серия

Сеансы: 11-30, 1-15, 3, 4-45, 
6-30, 8-15, 10 часов.

С 17 декабря 

«ТЕРЕЗА РАКЕН» 

Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30, 
4-30, 6-30, 8-30, 10-30 часов, «г*

Адом p tim n ; С«цг*И1, (ДОМН п . К м я ш , S (1 п ар ш . д а  Б-8); телефоны р и и п м  ■ а ш п п е »  — 11-13 АТС
Тяяографшя облполнгрвфазавт* 8ак. As 2S3u


